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• El Ayuntamiento de Legases 
ha iniciado una campaña soli
daria de ahorro de agua, ante la 
persistente sequía que vive el 
país. En unión del Canal de Isa
bel II se han repartido a través 
de las entidades ciudadanas y 
portales, de edificios octavillas 
con sugerencias y recomenda
ciones para que los vecinos aho
rren agua. 

En esta misma línea solida
ria, el Ayuntamiento está to
mando medidas urgentes para 
bajar el consumo de agua. En 
primer lugar, ha acogido la re
comendación del Canal de Isa
bel II y ha suprimido el lavado 
de calles con mangueras, ha
ciéndolo solamente con cubas 
de baldeo y por zonas alternati
vas para el ahorro del agua. 
También se está realizando el 
riego de parques y jardines ca

da dos días, con el fin de garan
tizar la supervivencia del verde. 

En caso de que la situación 
alcance niveles de mayor gra
vedad, el Ayuntamiento —a 
través de su Delegación de Ser
vicios— está dispuesto a tomar 
medidas extraordinarias que 
garanticen ía existencia de' 
agua para el consumo priorita
rio de la población. 

• Por unanimidad de los 
miembros de la Corporación de 
Legones, que se reunieron en 
un pleno ordinario, ha sido 
aprobado definitivamente el 
presupuesto ordinario y de in
versiones para 1983. El total de 
dicho presupuesto es de 
2.012.017.272 pesetas en la parte 
ordinaria, en tanto que para in-
versiones se destinan 
511.198.772 pesetas. 
• Entre las obras de gran en
vergadura que se contemplan 
en el presupuesto de inversio
nes de este año destaca el com
plejo de equipamiento múltiple 
y el complejo deportivo de El 
Carrascal. Él primero de ellos se 
ha visto un poco retrasado por 
diversos problemas de tipo téc
nico, fundamentalmente (cali
dad del suelo, instalaciones sub
terráneas, etc.). Estará instala
do en el paseo de Menéndez Pi-
dal, en el barrio de 
Zarzaquemada, y constará de 
centro cultural, con teatro con 
600 butacas, sala de exposicio
nes y aulas; centro de salud 
municipal; polideportivo cu
bierto, con capacidad para dos 
mil espectadores y zona de 
aparcamiento subterráneo, y 
dependencias para Tenencia de 
Alcaldía. 

El Ayuntamiento quiere conocer a fondo las opiniones de los vecinos 
en torno a ia normativa urbanística del futuro 

ENCUESTA SOBRE EL PLAN 
GENERAL DE LEGAN ES 

Desde el pasado sábado 9 de 
ulio se encuentra abierto en 
Leganés el último período de 
información a los vecinos so
bre el plan general municipal 
de ordenación urbana. A fin de 
que los vecinos puedan presen
tar alegaciones u observacio
nes se ha elaborado un tríptico 
explicativo, con una hoja con
teniendo cinco preguntas bási
cas que los vecinos deben re
llenar. En caso de que las 
alegaciones sean más extensas 
se puede preparar un escrito y 
presentarlo o bien a la delega
ción de Urbanismo del Ayun
tamiento o bien en una urna 
especial instalada en el mismo 
lugar donde se encuentra la 
exposición. 

El nuevo plan general de or
denación urbana se ha creado 
para sustituir al existente en la 
actualidad, que data de 1966 y 
que ha condicionado negativa
mente, según fuentes munici
pales, el desarrollo urbano de 
los últimos tiempos, propician
do un crecimiento cuantitativo 
sin el correspondiente contra
peso de atención a los aspectos 
cualitativos. Se llegó así a un 
exceso de densidad, trastornos 
circulatorios, bajos niveles de 
equipamiento social, existencia 
de asentamientos marginales, 
escasa calidad ambiental, etcé
tera. 

El plan general de 1966 se 
encuentra, además, sobrepasa
do por el proceso del desarrollo 
urbano de Leganés, plantean
do problemas de interpreta
ción de algunas de sus regula
ciones y no ofreciendo alterna
tivas de futuro para esta 
ciudad. 

OBJETIVOS 

Con el nuevo plan general 

La compañía eléctrica no ha pagado a las corporaciones el 1,5 por 100 
de las cantidades que factura en los municipios 

ALCALDES DE LA PERIFERIA SUR RECLAMAN 
TASAS PENDIENTES A IBERDUERO 

El plan general quiere paliar las consecuencias derivadas del excesivo 
crecimiento del municipio durante las últimas décadas, entre las que 
destacan los trastornos circulatorios, problemas ambientalesy bajos 

niveles de equipamiento social 

de ordenación urbana se pre
tende mejorar la situación y 
corregir los condicionamientos 
futuros. En una primera etapa 
se comenzó por recoger abun
dante información sobre la ac
tual situación poblacional. Pos
teriormente se analizaron to
dos estos datos, realizándose 
estudios sectoriales y generales 
de tendencias, carencias y pro
yecciones de futuro. 

Se llegó de esta forma al 
avance de planeamiento, al 
que el pleno del Ayuntamiento 
hizo algunas modificaciones en 
julio de 1982. Durante dos me

ses se expuso este avance en el 
Ayuntamiento, teniendo los 
vecinos la posibilidad de pre
sentar las sugerencias que con
sideraron oportunas. El nuevo 
plan general fue aprobado ini-
cialmente en el pleno de la 
Corporación de abril de este 
año. De acuerdo con lo estable
cido en el procedimiento de 
aprobación de los planes gene
rales previsto en la ley delSue-
lo, corresponde ahora volver a 
someter el plan al conocimien
to del público, siendo ésta la 
última oportunidad de los ciu
dadanos de este municipio de 

PLAN GENERAL MUNICIPAL 
DE ORDENACIÓN URBANA 

EXPOSICIÓN PUBLICA 9 DE JULIO-9 DE AGOSTO 

AYUNTAMIENTO DE LEGANÉS 
OUEGACIÜN DE URBANISMO Y PROYECTOS 

£sta es la portada del tríptico, en 
el que se incíuyen diversas pre
guntas, dirigidas a los vecinos, 
en torno al plan general de urba

nismo de Leganés 

presentar sus alegaciones antes 
de que se proceda a la aproba
ción definitiva. 

La exposición estará abierta 
hasta el día 9 de agosto en la 
sala municipal de exposiciones, 
calle Antonio Machado, núme
ro 2. Junto con la exposición 
propiamente dicha se está de
sarrollando un ciclo de confe
rencias-coloquio a cargo de re
presentantes de la nueva Cor
poración Municipal y de los 
técnicos que elaboraron el plan 
general. 

Los alcaldes de las localida
des de Getaf «Móstoles, Lega
nés, Fuenlabrada, Parla y Al-
corcón se reunieron el pasado 
viernes en el Ayuntamiento 
del primer municipio citado 
para tomar medidas conjuntas 
sobre supuestas irregularida
des de la compañía eléctrica 
Iberduero con respecto a las 
tasas que debe abonar a estos 

Sueblos de la zona sur del Área 
letropolitana de Madrid. 

Según el concejal de Hacien
da del Ayuntamiento de Geta-
fe, Antonio Alonso, Iberduero 
debería pagar al Ayuntamien
to de esta localidad el 1,5 de la 
cantidad facturada por la com
pañía eléctrica en el munici
pio. Sin embargo, desde 1977 La 
cantidad que está ingresando 
en el Ayuntamiento no corres
ponde a esa tasa, por lo que los 
responsable municipales consi
deran que es una cantidad a 

cuenta. Iberduero, por su par
te, señala que la cantidad que 
ellos están pagando figuraba 
en un acuerdo de pleno, del 
que al parecer no existe nin
gún documento que lo confir
me. 

De acuerdo con los cálculos 
establecidos por el Ayunta
miento de Getafe, la cantidad 
que Iberduero les adeuda co
rrespondiente a 1982 sería de 
19 a 26 millones millones de 

Las lasas que deben ser abonadas por la compañía eléctrica Iberduero a Los municipios enj rentan a 
diversos ayuntamientos con esta entidad 

pesetas, dependiendo de que se 
tomara en consideración sólo 
el casco urbano o se incluyeran 
también los polígonos indus
triales. 

Pese a que Iberduero no ha 
abonado el 1,5 por 100 que re
claman los ayuntamientos, se
gún señaló a CISNEROS el 
concejal de Hacienda de Geta
fe, a los vecinos sí se les cobra 
esta tasa, tal como él mismo 
comprobó en sus propios reci
bos y en los de algunos familia
res y amigos. 

PRINCIPALES ACUERDOS 

En los otros municipios cita
dos tienen también problemas 
parecidos, de ahí la convenien
cia de mantener una reunión 
en la cual adoptar medidas 
conjuntas. Se decidió que todos 
los municipios presuntamente 
afectados elaboraran sus res
pectivos informes, de similares 
características al efectuado en 
Getafe, de forma que se pue
dan tener datos más precisos 
de la situación planteada. Una 
vez que se hayan realizado es
tos estudios, posiblemente en 
el mes de septiembre, se toma
rán las medidas oportunas pa
ra tratar de solventar los pro
blemas planteados con Iber
duero. 
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Una experiencia promovida por ICONA 

NORTE 
UDel 14 al 17 de los co
rrientes, Torrelodones cele
bra las fiestas en honor de 
Nuestra Señora del Car
men, patrono de la locali
dad. 

Durante los días de fiesta 
se celebrarán diversos actos 
religiosos; varias activida
des dedicadas a los niños y 
a la tercera edad; una gran 
fiesta popular en la catíe de 
la Iglesia, donde el Ayunta
miento invitará al vecinda
rio a una limonada. 

i 

En el programa cultural 
destaca la actuación del 

rupo de «rock» Cadillo, el 
allet de María Rosa, Mano

lo Sanlúcar y el grupo de 
teatro Torrearte, que pre
sentará t¡Viva Madrid!», 
obra estrenada el sábado, 
día 2, como homenaje de 
Torrelodones a la viua de 
Madrid y a la Comunidad 
Autónoma. 

El espectáculo '¡Viva Ma
drid!» ofrece una panorámi
ca popular de la vida de Ma
drid de principios de siglo, 
en la que se entremezclan 
tipos, costumbres, situacio
nes, todo ello aderezado con 
las páginas más brillantes 
de nuestro género chico y 
con las mejores voces y or
questas de la lírica en gra
baciones especiales. 

• El sábado día 2 se inau
guró en el salón de actos del 
Ayuntamiento de Las Rozas 
una exposición de papiros 
del antiguo Egipto, de Mi
guel Buendía. Como prólo
go, el artista Buendía ofre
ció una conferencia sobre el 
mundo de los papiros. 

B Organizado por el centro 
cívico-social Reina Sofía, y 
patrocinado por el Ayunta
miento de Ualapagar, más 
de noventa personas de la 
tercera edad participaron la 
última semana en una ex
cursión a Burgos y al mo
nasterio de Santo Domingo 
de Süos. 
• El arzobispo de Madrid-
Alcalá, monseñor Suquía, 
confirmó en Collado Vfllal-
ba a 149 jóvenes durante el 
acto litúrgico celebrado en 
la iglesia de la Santísima 
Trinidad. 
• La Agrupación Fotográ
fica Escuríalense, en colabo
ración con el Ayuntamiento 
de San Lorenzo de El Esco
rial y la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Madrid, 
ha convocado el VII Salón 
Nacional de Fotografía, 
Trofeo Monasterio de Oro. 

Podrán concurrir al cer
tamen todos los aficionados 
residentes en el territorio 
nacional, con temas libres y 
escurialenses. El plazo de 
admisión de fotografías fi
naliza el próximo día 21 de 

\julio. i 

AULA DE LA 
NATURALEZA 
EN CERCEDILLA 
Inicia a niños y jóvenes en el contacto con 

el medio rural y el aprovechamiento 
de sus recursos 

«El aula de la naturaleza 
existente en Cercedilla es igual 
que otras que están montadas 
en el resto de España, dentro 
de un programa hecho por 
ICONA. Las denominadas au
las de la naturaleza son una 
iniciativa para actividades en 
tiempo libre desarrolladas en 
grupo, en un medio de vida 
rural, dotada de infraestructu
ra adecuada tendente, que es lo 
importante, a fomentar el co
nocimiento de la naturaleza y 
su conservación mediante pro
gramas de educación ambien
tal», ha manifestado a este pe
riódico Juan Antonio Vielva 
Juez, técnico municipal de 
parques, montes y jardines del 
Ayuntamiento de Cercedilla y 
responsable del aula de la na
turaleza que el ICONA tiene 
montada en Cercedilla. 

«Mediante esta linea maestra 
i-añadió el señor Vielva— el 
aula de naturaleza de Cercedi
lla se inicia en la época estival, 
aunque también durante el 
año se hacen numerosos cur
sos. Este año se inaugura, po
dríamos decir que se estrena, 
un equipo nuevo educativo 
formado por ingenieros de 
montes, ingenieros técnicos, 
biólogos, pedagogos, psicólogos 
y profesores, que dirigen en es
tos momentos a los 250 niños 
que aquí se albergan; disponen 
de 40 técnicos o profesores es
pecializados en campamentos, 
además de gerentes, médicos y 
todos otros especialistas que en 
grupo compacto tratan de lle
var al niño esa inquietud y ese 
amor a la naturaleza que tan 
necesario nos está siendo, so
bre todo ahora, en la sociedad 
española.» 

OBJETIVOS 

En relación con los objetivos 
que se persiguen en este aula y 
quién puede acceder a ella, el 
técnico municipal indicó que 
«los objetivos que se persiguen 
están contenidos en el progra

ma redactado por el ICONA, 
que se basa fundamentalmente 
en la perfección y en la comu
nicación, que es el punto clave 
de orientación, de la actividad 
educativa; entonces con este 
objetivo, con esta perfección y 
con esta comunicación trata
mos de promover entre la ju
ventud un interés hacia la na
turaleza a través del conoci
miento de los valores que con
tiene y la aclaración de 
conceptos como medio para fo
mentar las actividades necesa
rias para comprender y apre
ciar las integraciones entre el 
hombre, su cultura y el medio 
natural que les conduzca a una 
toma de decisiones y, sobre to
do, a la propia elaboración de 
un código de comportamiento 
con respecto a las cuestiones 
relacionadas con la misma y, 
en especial, con su conserva
ción». 

«Este año la demanda ha si
do tremenda, las solicitudes 
han superado el número de 
1.000 y tristemente en este aula 
de Cercedilla, con una infraes
tructura única, sólo han podido 
entrar 250 niños, número esta
blecido por leona para acceder 
a ellas. Hay unas ciertas plazas 
reservadas para hijos de fun
cionarios de todos los ministe
rios, que no llegan a cubrir ni 
el 40 por 100, y el resto se hace 
mediante matrícula libre entre 
personas interesadas con ver
daderas vocaciones hacia la 
naturaleza y otras, no tanto, 
que son sobre las que trabaja
mos.» 

El señor Vielva Juez conti
nuó manifetando que «las acti
vidades que se llevan a cabo 
en el aula a diario tienen una 
meta, que es el conocimiento 
de la naturaleza para que el 
niño aprenda a orientarse, 
preparar su mochila para 
marchas invernales, para salir 
al campo, aprender el recono
cimiento de las zonas en los 
Í)lanos, conocer pequeñas co-
ecciones y pequeños herba-

La famüiarización con el medio ambiente natural es el objetivo 
principal de las aulas de la naturaleza, que incluyen en su programa 

actividades constructivas y de aprovechamiento del entorno 

ríos dedicados a conocer plan
tas peligrosas, plantas medici
nales, plantas comestibles; 
también contamos con exper
tos en artes plásticas que se 
dedican al teatro, dramatizan
do y escenificando conceptos 
y comportamientos de la natu
raleza; además practican el 
deporte y disponen de un 
tiempo dedicado a actividades 
preferidas: contrucciones rús
ticas, acampadas, marchas 
nocturnas y un sin fin de acti
vidades tratando que el niño 
mantega siempre dónde ele
gir, porque en esto conviene 
dejar bien claro que el progra
ma ocupa la mayor parte del 
horario en la elección de acti
vidades preferidas. Hay acti
vidades básicas, marcadas por 
los pedagogos y los psicólogos, 
que las tiene que seguir toda 
la acampada. 

UNA EXPERIENCIA 
DISTINTA 

Las demás son actividades 
optativas y, sobre todo, basa
das en esa perfección y comu
nicación; tratamos de romper 
la inercia, de haber vivido to
do un curso escolar con algo 
nuevo y sugestivo para que el 
niño aprenda jugando, tratan
do de que el niño se olvide del 
horario escolar, de la cogida 
del autobús, ya que al estar en 
plena naturaleza intentamos 
que el niño viva en ella. 

Hay una actividad digna de 
señalar que es una de costum
bres rurales, del acercamiento 
del niño a- la vida del vecino de 
estas zonas, haciendo unos reco
rridos donde aprecia la inme
diata influencia del monte sobre 
los vecinos de la zona o de la 
comarca donde se ubica el aula. 

ABIERTO AL PUBLICO EL PARQUE DE LAS BERCEAS 
Finalmente, el técnico mu

nicipal ha indicado a CISNE-
ROS que el día 1 de julio se 
abrió al público el parque de 
Las Berceas, que «es uno de 
los más bellos parques que 
hay en la provincia de Ma
drid y creo que en muchos 
lugares de España. El parque 

de Las Berceas fue construi
do por el leona hace tres 
años, ocupa un sitio privile-

fiado en la ladera de la sierra 
e G u a d a r r a m a , t i e n e 

300.000 metros cuadrados de 
terrenos dedicados al ocio, 
con unas construcciones mí
nimas sin alterar el paisaje. 

En el parque, el ciudadano de 
Madrid, que ya accede en 
cantidades masivas, puede 
encontrar unas piscinas con 
más de 1.000 metros cuadra
dos de superfice de agua en 
cascada, sendas de "footing", 
de paseo, bancos y mesas pa
ra comer, zonas de merien-

Vista del parque de Las Berceas, construido por ICONA en la sierra de Guadarrama 

das, puntos de vista notables 
y un maravilloso parque in
fantil donde pueden jugar sus 
niños todo el día y, además, 
encuentra el paisaje de Cer
cedilla, el indudable paisaje 
que tiene esta sierra del Gua
darrama». 

Para terminar debo decir 
que el parque de Las Berceas 
está abierto desde el 1 de julio 
hasta el 15 de septiembre 
próximo, y que el Ayunta
miento ha desistido de toda 
especulación, por lo que se 
mantienen unos precios to
talmente acordes y asequi
bles, que oscilan entre las 25 
y 200 pesetas de entrada con 
todos los servicios. 

El edificio de los vestua
rios fue construido total
mente en madera, en listo
nes de siete por siete, y ha 
sido premio internacional 
de arquitectura. Es un edifi
cio circular acoplado total
mente al paisaje. 
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Por segundo año, en las fiestas del Real Sitio 

• El grupo de concejales de 
la coalición popular [forma
da por AP-PDP-UL) del 
Ayuntamiento de Arganda 
del Rey abandonaron el pa
sado día 4 el pleno municipal 
gue se desarrollaba en el sa
fan de plenos del Ayunta
miento, igual que fechas an
tes lo hicieranlos concejales 
'populares» del Ayunta
miento de Madrid en el 
pleno corporacional. Esta ac
titud vino motivada, según 
medios aliancistas de la loca
lidad, por no tener represen
tación 'Suficiente» en las co
misiones informativas del 
Ayuntamiento. En este sen
tido, los concejales de la coa
lición popular han solicitado 
al equipo de gobierno del 
Ayuntamiento, formado por 
concejales del PCE, ya que el 
PSOE rechazó los ofrecimin-
tos que se le dirigieron para 
formar un gobierno conjun
to, estar presentes en todas 
las comisiones informativas 
y, ante la falta de presencia, 
optaron por retirarse del ci
tado pleno. 
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• Los concejales de este 
grupo municipal (segunda 
fuerza política en la pobla
ción, por encima del PSOE) 
también han solicitado al al
calde que se le destinen a su 
grupo dos páginas del 'Bole
tín Informativo» que edita el 
propio Ayuntamiento. Si 
bien manifestaron que no 
existe una estrategia pre
concebida con otros grupos 
municipales de la coalición 
para abandonar sistemática
mente los plenos corporacio-
nales, sí adoptarán medidas 
similares de protesta si no se 
atienden sus peticiones. 
• En Fuentidueña de Tajo, 
como en la mayoría de las 
poblaciones de la zona sur, 
se ha comenzado la prepara
ción de las fiestas patrona
les, a las que se pretende dar 
un nuevo impulso en este 
primer año de mandato mu
nicipal, tras las elecciones 
del 8 de mayo. En el caso de 
Fuentidueña, la preparación 
de las fiestas corre a cargo, 
por partes iguales, de la cor
poración municipal y de los 
vecinos del pueblo que así lo 
deseen, para lo que ya se ha 
creado una comisión de fes
tejos en la que están presen
tes, por parte del Ayunta
miento, los concejales de Ju
ventud y Cultura, y por par
te de la población, todos 
aquellos vecinos que forman 
parte del área correspon
diente creada tras la rees
tructuración municipal. Las 
fiestas en esta población se 
desarrollarán en la primera 
quincena de septiembre. 
• También en esta locali
dad, situada casi en el límite 
con la provincia de Cuenca, 
se está preparando la 
I Semana de la Juventud, a 
través de la cual se pretende 
dar una salida educativo-
cultural a los más jóvenes 
del pueblo. Esta iniciativa, 
llevada a cabo por otros mu
nicipios, cuenta con la parti
cipación popular en cuanto a 
su preparación, según los 
deseos expresos del equipo 
de gobierno municipal. 

REPRESENTACIÓN POPULAR 
DEL MOTÍN DE ARAN JUEZ 

También se ha 
proyectado realizar, 

durante los festejos de 
septiembre, un 

descenso del río Tajo 
como homenaje a los 
antiguos madereros 

que lo recorrían desde 
Cuenca 

La Corporación Municipal de 
Aranjuez ha designado a la 

comisión de festejos que 
preparará las fiestas que, 

durante la primera semana de 
septiembre y en 

conmemoración de la antigua 
feria del ganado, repetirá, en su 

segunda edición, el motín de 
Aranjuez. Las ferias de este año 

profundizarán en la línea ya 
emprendida por la anterior 

Corporación municipal 

Entre los próximos días 3 y 4 
de septiembre Aranjuez revi
virá el motín que la hizo famo
sa en la historia. Entre moder
na e histórica, la celebración 
de la antigua feria del ganado 
que se desarrollaba por esas fe
chas en Aranjuez, como en 
tantos otros pueblos de la geo
grafía madrileña, las fiestas, 
ÍPanificadas para este año por 
os responsables municipales 

en lo que puede ya catalogarse 
como «segunda edición», tiene 
el broche de oro en la toma del 
palacio del exvalido de la rei
na, Manuel Godoy. En este 
momento es voluntad del ac
tual equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de la localidad 
profundizar en la línea adopta
da por la anterior Corporación 
municipal, donde la historia, la 
fiesta, la cultura popular y tra
dicional y la llamada al turis
mo constituyen sus notas bási
cas. 

El valido Godoy volverá a vivir en Aranjuez con motivo de la escenificación del famoso motín de este 
pueblo madrileño 

Son los elementos tradicio
nales de la cultura y la tradi
ción aranjuezanas, la historia 
recordada por los libros de tex
tos o las películas más o menos 
comerciales o ideológicas lo 
que hoy está en juego, a juicio 
de los responsables municipa
les, que el pasado año vieron 
cumplido su sueño de repetir 
—esta vez esperpénticamen-
te— la historia veraz de un 
pueblo manipulado. No falta
rán los elementos festivo-po-
pulares: tablaos flamencos, 
verbenas vespertinas y noctur
nas, actuaciones de cantantes 
más o menos de moda y las 
inevitables corridas de toros y 
novilladas. Pero junto al ele
mento festivo, el elemento his
tórico y novelesco de Benito 
Pérez Galdós en uno de sus 
más logrados «Episodios Nacio
nales»: «El 19 de marzo y el 2 
de mayo», donde el pueblo de 

Aranjuez se amotina contra 
Godoy y el pueblo de Madrid 
se alza en armas contra las tro
pas francesas invasoras. 

Animados por el éxito de la 
primera edición, para cuya 
realización se contrató un 
equipo teatral, se mantuvieron 
conversaciones con el patrimo
nio nacional para la utilización 
de los reales sitios y se varió el 
escenario físico de lo que hoy 
es el Aranjuez moderno hasta 
conseguir las estructuras de las 
tabernas decimonónicas. La 
Corporación Municipal aran-
juezana no quiere que aquel es
fuerzo se pierda, y los aires de 
grandeza casi precipitada de la 
primera edición se verán co
rregidos y ampliados en las 
fiestas del próximo mes de sep
tiembre. Por esto, recuerdan 
medios municipales, se ha co
menzado ya el trabajo de pre
paración. 

En este sentido hay que re
cordar que la feria antigua de 
ganado se celebraba tradicio-
nalmente en Aranjuez entrado 
el mes de septiembre. Como en 
tantos otros pueblos, por esas 
fechas se citaban en la locali
dad agricultores y ganaderos, 
compradores y vendedores que 
exponían lo mejor de su géne
ro. La feria, tal y como antaño 
se celebraba, se perdió irrever
siblemente, pero en la actuali
dad una versión moderna sus
tituye a lo antiguo, con el fin 
de que la tradición no se pier
da. 

Paralelamente a la repre
sentación del motín se celebra
rá también el descenso del Tajo 
como homenaje a los antiguos 
madereros que recorrían el río 
desde la provincia de Cuenca y 
terminaban en el propio Aran-
juez. 

En caso de organizar finalmente la cooperativa comarcal 

LOS AGRICULTORES DE FUENTIDUEÑA PODRAN 
VENDER DIRECTAMENTE SUS PRODUCTOS 

El alcalde de Fuentidueña 
de Tajo, Pedro Antonio Mora, 
se ha entrevistado con el dele
gado de Abastos y Mercados 
del Ayuntamiento de Madrid, 
con el fin de preparar la crea
ción de una cooperativa co
marcal que venda sus produc
tos directamente —con la su
presión de los intermedia
rios— en la capital de la 
región. También ha recibido 
promesas del director general 
de Mercamadrid, Jesús Prieto, 
para la posible venta de los 
productos agrícolas en este po
lémico mercado madrileño. 

El alcalde de Fuentidueña, a 
iniciativa de los concejales del 
citado Ayuntamiento y con 
vistas a una solución de tipo 
comarcal, se ha entrevistado 
en días pasados con el delegado 
de Abastos y Mercados del 
Ayuntamiento de Madrid, con
cejalía que dirige el comunista 
Adolfo Pastor, para poder ven
der los productos agrícolas que 
produce la comarca directa
mente en los mercados madri
leños, suprimiendo la figura 
del intermediario. Esta inicia
tiva ya fue llevada a cabo por 
los agricultures de esta pobla-

Los agricultores de Fuentidueña del Tajo podrán vender directamen
te sus productos en Madrid si su cooperativa quedara constituida 

ción, que pusieron sus (puestos 
el pasado año en Villaverde, 
con el visto bueno del presi
dente de la Junta de distrito. 

Los actuales pasos del alcal
de van encaminados a crear 
una cooperativa de tipo comar
cal que agrupe a los diferentes 
agricultores de la zona, con el 
consiguiente beneficio para su 
economía. Aunque se encuen
tran ciertas reticencias entre 
algunos agricultores, que vie
ron cómo en tiempos pasados 
la cooperativa era un «negocio 
lucrativo» para algunos, la 
creación de la misma depende 

ahora, según medios municipa
les, de las ventajas que se pue
dan obtener en los mercados 
madrileños. 

En este sentido, el delegado 
de Abastos y Mercados del 
Ayuntamiento de Madrid ha 
prometido remitir al alcalde de 
la población un estudio sobre 
los mercados madrileños sobre 
los que sería posible colocar 
puestos de venta directa al pú
blico, una vez que se cree la 
cooperativa. En relación al 
mismo tema, el director gene
ral de Mercamadrid, el ex al-

La medida afectaría a 
otros pueblos de la 

comarca, 
repercutiendo incluso 

en la creación de 
nuevos puestos de 

trabajo 
calde de Leganés Jesús Prieto, 
se ha puesto en contacto telefó
nico con el alcalde, Pedro An
tonio Mora, para encontrar 
una solución para que los pro
ductos también se vendan en 
este centro, situado en el ma
drileño barrio de Moratalaz, 
abriendo considerablemente el 
abanico de las primeras expec
tativas municipales. 

De constituirse la cooperati
va, con las ventajas derivadas 
de la supresión de la figura del 
intermediario, no sólo se con
seguiría reunir a los agriculto
res de la comarca —el plan es 
comarcal—, con el fin de obte
ner rendimiento al campo, sino 
que incluso se crearán nuevos 
puestos de trabajo en cuanto a 
transportistas, dependientes, 
etc. 


